



令和3年 年頭のごあいさつ

## 市民の皆さまの満足度とシビックプライドの向上を図っていきます

佐世保市長 朝長 則男



明けましておめでとうございます。市民の皆さまには、輝かしい初春をお迎えのことと心からお喜び申し上げます。

昨年は年当初から新型コロナウイルス感染症の影響で「東京2020オリンピック・パラリンピック」の開催が延期になるなど、世界中が大変な一年でありました。国内においてもコロナ禍によって社会の動きが大きく変容し、ウィズWithコロナ社会での「新しい生活様式」を継続することが求められており、当分の間はこの生活様式が続いていくものと思います。

また、記録的な豪雨や台風によっ

て、全国各地で大きな災害の爪痕が残りました。本市においても、6、7月の豪雨で御船町の道路崩壊や小川内町の大規模な地滑りが発生し、住宅地への危険性が高まったことから、住民の皆さまには長期間の避難をお願いすることになりました。9月には台風で宇久島や高島の係留施設が損壊し、フェリーや高速船の運航に支障が生じるなど、市民の皆さまに大変なご心配とご負担をお掛けすることになりました。

そのような中、市民の皆さまには、感染症対策、経済対策、災害対策にそれぞれのお立場からご協力いただき、改めまして心から感謝の意を表する次第であります。

さて、本年は新型コロナウイルス感染症の収束を願いながら、東京2020オリンピック・パラリンピックが開催されることを期待しています。本市としては、感染症対策や経済対策を優先的に実施しつつ、

昨年からスタートした「第7次佐世保市総合計画」を着実に推進していきます。併せて、中長期的視野で進めている重要施策「8つのリーディングプロジェクト」にも力を入れてまいります。

「名切地区再整備」については、いよいよ中央公園のリニューアル工事が始まります。

「俵ヶ浦半島開発」については、「九十九島観光公園」が完成に近づいていますので、暫定活用を始めると同時に本格活用に向けた検討も進めてまいります。

「クルーズ船入港体制整備」については、昨年、浦頭地区の岸壁と旅客ターミナルが完成しましたが、新型コロナウイルス感染症の影響で外航クルーズ船の受け入れには今しばらく時間を要することになります。

当面は、昨年10月から再開した国内クルーズ船の受け入れを三浦地区と併せて行ってまいります。

# CIVIC PRIDE

市民や都市としての誇り

「特定複合観光施設（R）誘致」については、長崎県が策定する実施方針に基づき、本年夏ごろには事業者が選定され、来年4月までに国に区域認定の申請をされることとなります。

「基地との共存共生」については、自衛隊による崎辺地区の利活用が進む中、地域の交通環境の改善に資する前畑崎辺道路の建設工事が本格化いたします。また、米海軍佐世保弾薬補給所（前畑弾薬庫）を針尾島弾薬集積所に移設するための工事用道路については、国による調査等が実施される予定です。

「企業立地・新工業団地整備」については、コロナ禍で厳しい経済状況が続く中、企業の動きを見ながら「佐世保相浦工業団地」への誘致活動を積極的に展開できるよう準備を進めてまいります。また、昨年立地協定を締結した「新日本無線株式会社（雇用計画23人）」と「パースルワークス

デザイン株式会社（雇用計画450人）」では4月からの事業開始に向けて準備を進められています。

「英語が話せる街佐世保」については、引き続き市民協働の下、さまざまな事業を展開してまいります。

「世界で最も美しい湾クラブ加盟の九十九島・世界文化遺産（黒島の集落）・日本遺産（佐世保鎮守府、三川内焼の活用）」については、その魅力をメディアやSNSを通じて、全国・全世界に発信してまいります。

この他にも、西九州自動車道の佐々木IC～松浦IC間の工事や佐々木IC～佐世保大塔IC間の4車線化事業については、国土交通省やNEXCO西日本と協力し早期完成を目指してまいります。

また、石木ダム建設については、長崎県と協力して進捗を図ります。

さらには、行政のデジタル化を推進するための「デジタル・ガバメント準備室」と、学校教育の大変革に

対応するための「スマート・スクール・SASEBO推進室」を中心に、本市におけるデジタル化の取り組みを加速化させてまいります。

加えて、公立公民館を地域コミュニティの活動拠点となる「コミュニティセンター」として、より柔軟で幅広いニーズにお応えできる施設にしております。

先に挙げた事業以外にも、市民の皆さまの満足度とシビックプライド（市民や都市としての誇り）の向上を図るため、さまざまな事業に取り組んでまいりますので、市民の皆さまには、より一層のご支援とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

本年が市民の皆さまにとって、健康で、素晴らしい、実り多い一年となりますようお祈り申し上げます。新年のごあいさつといたします。

## 2021年 初春

